
Lägern – Wettingen 

 

 

Protokoll der 34. Generalversammlung 

vom 11. Januar 2019 
 

 

Anwesend: 

Mitglieder: 110 Erwachsene, 1 Kind 

Ehrenpräsidenten: Barbara Humbel und Walter Brühlmeier  

 

Besprechungspunkte und Beschlüsse 

 

1. Begrüssung durch den Präsidenten 

 

Der Präsident begrüsst alle Gäste und Vereinsmitglieder sehr herzlich – dieses Jahr 

ganz speziell die Kinder – und eröffnet die 34. Generalversammlung des 

Quartiervereins Lägern. Er bedankt sich für alle guten Neujahrswünsche, die er 

erhalten hat. Er möchte sie alle sehr herzlich erwidern und wünscht allen Anwesenden 

für das Jahr 2019 alles Gute. 

 

Der Präsident bittet alle Anwesenden, einen Moment in Gedenken an die verstorbenen 

Mitglieder des Vereins zu schweigen. 

 

2. Wahl des Tagespräsidenten und der Stimmenzähler 

 

Zum Tagespräsidenten wird Barbara Humbel gewählt. 

Als Stimmenzähler werden Heidi Lussi und Eveline Zimmermann gewählt. 

 

3. Protokoll der 33. GV vom 12. Januar 2018 

 

Das Protokoll der letzten GV ist auf www.qvlaegern.ch aufgeschaltet und kann dort 

eingesehen werden. Das Protokoll wurde stellvertretend von Barbara Humbel, der 

Tagespräsidentin, gelesen und wird von ihr zur Genehmigung vorgeschlagen. Es wird 

verdankt und von der Versammlung einstimmig genehmigt. 

 

4. Jahresbericht des Präsidenten  

 

‚Kino Kosmos’ bot einen interessanten Einblick in die Anfänge des Kinos in Baden 

und der Schweiz. Einen ausführlichen Bericht dazu kann man im Lägernrückblick 

2018 lesen. 

 

Die Maibowle konnte wegen schlechten Wetters leider nicht durchgeführt werden. 

 

Am Räbhüüslisonntig war das Wetter prächtig. Der Verein konnte viele Gäste 

bewirten und einen kleinen Gewinn erwirtschaften. 
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Im September lud der Verein seine Mitglieder auf den Legionärspfad ein. Auf den 

Spuren der Römer konnten die Besucher interessante Einblicke in das Leben von 

Legionären und Römern in Vindonissa gewinnen. Auch dazu gibt es einen Bericht im 

Lägernrückblick 2018. 

 

Die Adventsfenster waren auch dieses Jahr wunderschön und sehr beliebt. Der 

Präsident dankt allen, die ein Fenster gemacht haben, für ihren grossen Einsatz. Er 

ermuntert alle Vereinsmitglieder, an die verschiedenen Adventsfenster-Apéros zu 

gehen und damit die Bemühungen der ‚Fensterbastler’ zu würdigen. 

 

Das Höhenfeuer – ein spezielles ‚Adventsfenster’ - am 15. Dezember war ein 

stimmungsvoller vorweihnächtlicher Anlass, der viele Besucher angelockt hat. Beim 

Grafeguet wurden zwei Ster Holz aufgeschichtet und verbrannt. Mit Glühwein und 

Lebkuchen wurden die Gäste bewirtet, und wer wollte, durfte eine mitgebrachte Wurst 

bräteln. 

 

Der Jahresbericht wird zur Kenntnis genommen und mit Applaus verdankt. 

 

5. Jahresrechnung 

 

Eveline Horlacher, Kassier, verliest und kommentiert den Kassenbericht: 

Die Rechnung schliesst per 31.10.2018 bei einem Ertrag von CHF 13’523.- und einem 

Aufwand von CHF 9'741.- mit einem Gewinn von CHF 3'781.-. Das Vereinsvermögen 

beträgt neu CHF 11’485.-.  
 

6. Kassarevision und Genehmigung der Jahresrechnung 

 

Heribert Allemann referiert kurz über die Revision. Die Kassenführung wurde von 

Reto Raschle und dem Referierenden gründlich und professionell geprüft. Die 

Revisoren stellen fest, dass die Kasse einwandfrei geführt wurde. Der Bericht liegt an 

der GV auf und wird deshalb nicht verlesen. Die Revisoren empfehlen der 

Versammlung, die Kassenführung und den Kassenbericht zu genehmigen. Die 

Versammlung genehmigt den Bericht ohne Gegenstimme. 

 

Der Präsident dankt den Revisoren und Eveline Horlacher für ihre Arbeit und 

überreicht ein kleines Dankeschön. 

 

7. Festsetzung der Jahresbeiträge 

 

Der Vorstand beantragt, den Jahresbeitrag für das Vereinsjahr 2020 (1.11.2019 – 

31.10 2020) unverändert bei CHF 20.- für Einzelpersonen und CHF 30.- für Ehepaare 

und Familien zu belassen. Die Versammlung stimmt diesem Antrag ohne 

Gegenstimme zu. 

 

8. Verabschiedungen und Wahlen 

 

8.1. Verabschiedungen: 

 

Seffi Serio und Hanspeter Moor treten per Datum der diesjährigen GV aus dem 

Vorstand zurück. Der Präsident würdigt beide mit warmen Worten: 
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Steffi wurde 2008 in den Vorstand gewählt. Sie hat viele tolle Anlässe organisiert und 

war in den 11 Jahren ihrer Tätigkeit ein einsatzfreudiges und immer fröhliches 

Mitglied. Vom Sonnenschein im Vorstand hat man nie ein böses Wort gehört und für 

ihre Vorstandskollegen hatte sie immer ein offenes Ohr. 

 

Hanspi, seit 2015 Mitglied des Vorstands, ist ein Mann der Tat, der anpacken kann; er 

ist fröhlich mit viel Schalk und hat massgeblichen Anteil daran, dass die Finanzen so 

gut dastehen wie heute. Nach dem Eintritt von Eveline Horlacher, welche die Finanzen 

des Vereins übernommen hat, hat sich Hanspi ganz dem Layout des Lägenrückblick 

gewidmet. Er hat damit dem Verein viel Kosten und Aufwand gespart. „Wir verlieren 

mit Hanspi nicht nur einen Gewitzten sondern auch einen Witzigen.“ 

 

Beide erhalten einen Blumenstrauss mit einem Abschiedsgeschenk. 

 

8.2. Wahlen  

 

Bestätigung der bisherigen Vorstandsmitglieder: 

Da der Vorstand sich nicht selber wählen darf, übernimmt die Tagespräsidentin das 

Wort. Sie lobt die engagierte Arbeit des Vorstandes und dankt dem Team für die nicht 

selbstverständliche Freiwilligenarbeit.  

Roland Meier, Nicole Dörflinger, Eveline Horlacher, Cornelia Brühlmeier, Martin 

Bracher, Mario Frei und Ariane Faesch werden per Handaufheben und mit einem 

grossen Applaus wiedergewählt. 

 

Wahl des Präsidenten 

Als Präsident wird Roland Meier einstimmig im Amt bestätigt. 

Die Tagespräsidentin gratuliert ihm wie auch den gewählten Vorstandsmitgliedern 

herzlich zur Wahl. 

 

Wahl der Revisoren 

Heribert Allemann tritt dieses Jahr von seinem Amt als Revisor zurück. Der Präsident 

dankt ihm von Herzen für seinen langjährigen Einsatz als Revisor und wünscht ihm 

alles Gute. Er erhält ein kleines Abschiedsgeschenk. 

 

Als Ersatz schlägt der Präsident der Versammlung Steffi Serio vor. Sie stellt sich als 

Revisorin zur Verfügung. Sie ist in der Buchhaltung tätig und ist daher prädestiniert 

für diese Position. Steffi wird von der Versammlung per Handaufheben gewählt. 

 

Reto Raschle wird durch die Versammlung ohne Gegenstimme und mit Applaus im 

Amt bestätigt. 

 

9. Vorstellen des Jahresprogrammes 2019 

 

Der Präsident sowie die für den jeweiligen Anlass verantwortlichen 

Vorstandsmitglieder erläutern kurz das Jahresprogramm, das im Lägere-Rückblick 

2019 publiziert wurde und auf der Homepage veröffentlicht ist.  

 

30. März: Führung auf der Baustelle Tägerhard. 

30. Mai: Maibowle 

30. Juni: Räbhüüslisonntig 

7. September: Führung in der Emma Kunz Grotte 
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26. Oktober: Rabenführung durch Herrn Vogel der Vogelwarte Sempach. 

Adventsfenster im Dezember 

 

Das Jahresprogramm wird von der Versammlung genehmigt. Der Präsident betont, 

dass Ideen aus dem Publikum für Anlässe sehr willkommen sind. 

 

10. Eingereichte Mitglieder-Anträge 

Keine. 

 

11. Varia 

- Ein Vereinsmitglied fragt, ob das Höhenfeuer 2019 wieder stattfinden wird? Der 

Präsident stellt fest, dass dies nicht vorgesehen war, dass sich der Vorstand aber 

aufgrund des tollen Feedbacks der Dabeigewesenen und der Tagespräsidentin 

Gedanken dazu machen und gegebenenfalls per Flyer oder im Adentsfensterprogramm 

informieren wird. 

 

- Die Frage wird gestellt, ob der Verein plant, an der 975 Jahrfeier von Wettingen 

etwas zu machen. Der Präsident erklärt, dass eine Vorstandsdelegation an der ersten 

Orientierungssitzung der Gemeinde anwesend war und sich in der nächsten 

Vorstandssitzung dazu Gedanken machen will. Wenn der Verein etwas machen würde, 

wäre das sicher eine aufwändige und personalintensive Sache und muss daher 

sorgfältig geprüft werden. 

 

 

 Der Präsident bedankt sich sehr herzlich bei allen Unterstützern und Helfern, ganz 

besonders bei Bruno Lussi, dem Abwart der HPS, der Tagespräsidentin, den 

Stimmenzählern sowie den Vorstandskollegen. 

 

 Das sämige Fondue, das von den Mitgliedern am Tisch zubereitet wird, findet wie jedes 

Jahr grossen Anklang. Ein reiches Buffet mit verschiedenen Kuchen und Fruchtsalaten 

lädt zum Dessert ein. Danke den Kuchensponsoren. 

 

 

Für das Protokoll: Ariane Faesch Wüest 

 

Wettingen, 17. Januar 2019 


